2 NACIONALES NOVIEMBRE 2013 > martes 5 Granus



FOTO: ESTUDIOS REVOLUCIÓN

Recibió Raúl al Embajador de Brasil en Cuba

El General de Ejército Raúl Castro Ruz, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, recibió en la tarde del lunes 4 de noviembre al Embajador de la República Federativa del Brasil en Cuba, José E. Martins Felicio, en ocasión del término de su misión en nuestro país.

Durante el amistoso encuentro, el Presidente cubano agradeció al diplomático por su trabajo en la Isla desde octubre del 2010, se refirió al excelente estado de las

relaciones bilaterales y al positivo desarrollo de la colaboración económicocomercial entre Cuba y Brasil, y envió un cordial saludo a la mandataria brasileña Dilma Rousseff.

El Embajador brasileño estuvo acompañado de su esposa, Miriam Guimaraes Figueiredo Felicio. Por la parte cubana participó Marcelino Medina González, ministro interino de Relaciones Exteriores.

Campesinos en condiciones de elevar producción cañera

Ortelio González Martínez

CIEGO DE ÁVILA.—Félix González Viego, presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP), dijo en esta provincia que el sector cooperativo y campesino en el país está en condiciones de elevar su aporte a la producción cañera en la próxima zafra.

Sustentó la afirmación en que, según cálculos, el crecimiento rondará el 3 % respecto a la campaña anterior, cuando los campesinos aportaron a los ingenios el 20 % del total de la materia prima.

En el pleno de esa organización, en la provincia de Ciego de Ávila, precisó que en el país hay 303 cooperativas dedicadas al desarrollo de la gramínea, de las cuales 60 son de crédito y servicios, organizaciones que en su mayoría muestran mejores rendimientos que en la etapa precedente.

Argumentó que quedan muchas potencialidades por explotar y ejemplificó con la CPA El Vaquerito, en el municipio de Venezuela, y la Primero de Enero, en el territorio de igual nombre, que no rebasan las 30 toneladas por hectárea,

muy diferente a la Ignacio Agramonte, con rendimientos superiores a las 82 toneladas.

González Viego puntualizó que pese a las dificultades financieras por los efectos de la crisis económica mundial y el bloqueo de Estados Unidos, el Estado cubano invierte divisas en la compra de recursos y los agricultores están en el deber de corresponder a esos esfuerzos.

Otro tema que ocupó el centro del debate fue la necesidad de proteger el ganado, sobre todo el menor, en tanto el hurto y sacrificio de bovinos en Ciego de Ávila está por encima de lo registrado el año pasado

Hanoi Sánchez Medina, presidente de la ANAP en la provincia, recabó la necesidad del buen trabajo de las más de 600 patrullas de vigilancia montadas, muchas de las cuales no funcionan, aunque otras han enfrentado y esclarecido varios delitos

Los participantes en el pleno pasaron revista a la producción de tabaco, frijol y arroz, entregas por debajo de las planificadas para el 2013.



María Luisa García Moreno

Hipo e hiper son elementos formadores de palabras con sentido de "inferioridad o dependencia" y "superioridad o exceso", respectivamente. Así los vemos

en varias voces **hipotensión**, **hipercaló- rico**, **hipercrítico** y otras.

De la palabra griega hippós — "caballo" — se derivan hipódromo, hipismo, hípica y — ¿por qué no? — hipoturismo, término que en cierta ocasión me enviaron los compañeros de Radio Baracoa. Este último aún no está incluido en los diccionarios, pero si el uso lo fija en la lengua, algún día lo estará.

Conmemorado aniversario 55 del IV Frente Simón Bolívar

Germán Veloz Placencia

CALIXTO GARCÍA, Holguín.—El aniversario 55 de la creación del IV Frente Simón Bolívar fue celebrado aquí con un acto político que reunió a centenares de vecinos de Mir, primer pueblo liberado por el Ejército Rebelde durante la última etapa de lucha por la emancipación definitiva de Cuba.

Al destacar la importancia histórica y el papel del frente fundado el 4 de octubre de 1958, Luis Antonio Torres Iribar, primer secretario del Partido en la provincia, aseveró que las columnas rebeldes pudieron cumplir la estrategia orientada por el Comandante en Jefe Fidel Castro por el apoyo de los pobladores de las zonas donde operaban.

Ante el Comandante Delio Gómez Ochoa, jefe fundador del Frente, y otros participantes en los heroicos acontecimientos, Torres Iribar, integrante del Comité Central del Partido, expresó que las personas humildes de aquella época, sobre todo las madres, no podían imaginar que tras la victoria revolucionaria Mir se convertiría en un Consejo Popular con siete escuelas, un policlínico, una Casa de Abuelos

y varios consultorios del médico de la familia, entre otras instalaciones sociales.

En cuanto al impacto de la Revolución en la provincia, por solo mencionar algunos sucesos, destacó la disminución sostenida de la tasa de mortalidad infantil de 80 por cada mil nacidos vivos antes de 1959 a 3,63 en estos momentos, en los que igualmente se preparan en cerca de 1 300 centros educacionales unos 170 mil educandos, en contraste con las gestiones del régimen abolido por los revolucionarios, que solo daba acceso al sistema educacional al 9,8 % de los niños en edad escolar.

Concluido el acto, presidido igualmente por el miembro del Comité Central del Partido y general de división Onelio Aguilera Bermúdez, jefe del Ejército Oriental, fue develada una tarja en la casa donde residió durante la infancia y la adolescencia Lidia Doce, destacada combatiente y mensajera del Ejército Rebelde, caída en el cumplimiento del deber.

Un momento de mucha emotividad fue la visita de los combatientes al Museo del Frente, ocasión en la que el Comandante Delio Gómez Ochoa donó varios objetos de valor, entre ellos una bandera nacional que ondeó en los campamentos rebeldes durante la Guerra de Liberación.



Pobladores de Mir celebraron el aniversario 55 de la creación del IV Frente Simón Bolívar. FOTO: JUAN PABLO CARRERAS

Crecerá número de docentes en la Isla de la Juventud

Ana Esther Zulueta

NUEVA GERONA.—Lucía Leyva, subdirectora de Educación en la Isla de la Juventud, informó que con la primera graduación de maestros y educadoras de círculos infantiles, crecerá el número de docentes al finalizar el actual año lectivo.

Este curso escolar se inició con un déficit de 101 docentes, comentó Leyva, en reunión de rendición de cuenta del delegado a sus electores, en una de las circunscripciones del Consejo Popular de La Fe.

Se refirió al mejoramiento constructivo de las 73 edificaciones escolares del municipio, así como a los laboratorios con tecnología de punta para las asignaturas de Física, Química y Biología, en apoyo a los programas docentes de la enseñanza media de la localidad.

La directiva solicitó al electorado el acompañamiento de la familia a los centros escolares en el proceso de formación de los niños, que se concreta ya con el funcionamiento de las escuelas de educación familiar, donde los consejos de dirección centran su labor formativa en padres y tutores.

Los presentes respaldaron la necesidad de enaltecer la figura y el papel del maestro en la comunidad, al tiempo que demandaron calidad y profesionalidad en el proceso docente educativo.

Figuraron entre los temas debatidos: la higiene comunal y responsabilidad colectiva del vecindario, los problemas con la impermeabilización de los techos de los edificios multifamiliares y el enfrentamiento a las indisciplinas sociales.

Arianne Rivero, electora, se pronunció por el cuidado de la propiedad social, en especial la necesidad de dar un adecuado uso a los implementos deportivos emplazados en la comunidad con el objetivo de mejorar la salud física de los vecinos. (AIN)